

**CRÓNICA**

# “Los valientes no siempre ganan la batalla”

Del Moral se asume como demócrata y acepta que resultado no le favorece

PAN y PRD, sólo en compañía del priismo mexiquense, así como de la senadora Beatriz Paredes y del panista Santiago Creel Miranda.

En la sede del PRI mexiquense escuchó el “¡Ale, Ale, Ale, Aleee!” que la siguió a lo largo de la campaña, en una sede que apagó sus luces luego de la derrota aceptada.

Las promesas del seguro de desempleo, de la Tarjeta Rosa que ofreció que se transformaría en Salario Familiar para hombres, jóvenes y hasta para mascotas, o ampliar la red del Mexicable y Mexibús no convencieron a la mayoría de los electores.

El empuje, la seguridad, la firmeza, el crecimiento político de Alejandra del Moral en los meses de precampaña y campaña parecieron ser insuficientes. Minutos después del cierre de casillas, arropada por los dirigentes del PRI, Alejandro Moreno, y del PAN, Marko Cortés, así como del PRD, Jesús Zambrano, salió a cantar prematuramente su victoria.

Ahí sostuvo que con los números que tenían, con la representación de los partidos políticos que la apoyaban, mantenían vigiladas al 100% las más de 20 mil casillas que se habilitaron.

Antes, cuando acudió a votar a Cuautitlán Izcalli, Del Moral llegó acompañada de su madre y eso recordó que uno de los momentos más fuertes de su campaña fue la muerte de su padre, el doctor Ismael del Moral, el 14 de febrero. Pudo haber quebrantado a Alejandra, quien

realizó el cierre de su precampaña dos días antes, cuando su papá ya estaba hospitalizado por un preinfarto; sin embargo, dio un discurso contundente al afirmar ante unos 40 mil simpatizantes: “¡Hoy tomamos Texcoco y les vamos a ganar la elección!”, en abierto desafío a Morena y a su candidata en la tierra de Delfina Gómez.

Con esta derrota el PRI no gobernará 100 años el Estado de México y Del Moral no será la primera mujer gobernadora mexiquense, la entidad más poblada del país que durante los últimos 93 años ha tenido administraciones del PRI, gran parte de ellas surgidas del Grupo Atacomulco.

“No soy hija de Salinas”, “tampoco soy del Grupo Atacomulco, porque nací en Cuautitlán Izcalli”, repitió hasta el cansancio Alejandra del Moral en campaña para tratar de desligarse del viejo PRI, un partido que ayer apagó sus luces en el Estado de México. ●

**REBECA JIMÉNEZ**

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

**Toluca, Méx.**— “En democracia, lo he dicho siempre, para poder ganar hay que saber perder, y yo soy una demócrata”, afirmó Alejandra del Moral, candidata de la coalición PRI, PAN, PRD y NA, al reconocer el triunfo de la maestra Delfina Gómez como próxima gobernadora del Estado de México.

“Me comprometí a ser respetuosa con la autoridad electoral y reconocer los resultados. El conteo rápido y los resultados preliminares no me favorecen y reconozco el carácter democrático de los mexiquenses”, afirmó la priista de 39 años.

A Delfina Gómez le deseo todo el éxito, “por el bien de las familias mexiquenses”.

“Luché con todas mis fuerzas, no escatimé un solo esfuerzo, estoy en paz”, dijo la expresidenta municipal de Cuautitlán Izcalli.

“Tengo la conciencia tranquila y la frente en alto”, afirmó cobijada por la militancia priista en su base, la sede del PRI mexiquense en Toluca.

“Los valientes no siempre ganan las batallas, pero los valientes jamás dejan de luchar, y yo nunca voy a dejar de luchar por mis convicciones y por lo que más amo, que es el Estado de México”, aseguró tras agradecer a las militancias priista, panista y perredista.

Alejandra del Moral salió a reconocer su derrota ya sin el acompañamiento de los dirigentes nacionales del PRI,





Tras darse a conocer los resultados del conteo rápido, Del Moral reconoció que no había ganado la elección.

JORGE ALVARADO, EL UNIVERSAL



OLVIDADA, LA COLONIA NUEVA ATZACOALCO

# Manita de gato en Gustavo A. Madero a los socavones y a los cambios de tuberías

⊕ Francisco Chíguil Figueroa, edil de la 4T hace caso omiso a estos reclamos

**POR ISRAEL M. CAMPOS MONTES**  
@DDMexico

Hace poco más de dos meses que autoridades de la alcaldía Gustavo A. Madero “cubrieron” socavones que desde agosto del año pasado se registraron en calles de la colonia Nueva Atzacualco, sin embargo, la “reparación” no fue tal, dado que lo único que llevaron a cabo fue cubrir con tierra los agujeros.

*Diario de México* ha dado puntual seguimiento a esta situación y constató que los trabajadores de la demarcación únicamente dieron una “manita de gato” a estos desperfectos, dado que desde esa fecha no han reencarpetao las calles y si bien los baches no están abiertos, es latente que con las lluvias vuelvan a verse de esa forma, tal y como sucedió en el octavo mes de 2022.

Incluso, algunos habitantes de la zona han llevado cascajo y demás material de desperdicio para hacer frente a esta situación, la cual parece no importarles a Francisco Chíguil Figueroa, alcalde morenista, quien, en su segundo mandato continuo en la Gustavo A. Madero, jamás ha escuchado los reclamos que aquejan a este lugar.

**UN SINFÍN DE DESPERFECTOS**

En un recorrido en la Nueva Atzacualco, *Diario de México* corroboró que en la calle 318 con 323 está uno de estos hoyos y metros más

adelante, camino a la calle 316 se encuentra otra situación similar y

justo a la llegada de dicha vialidad, hay otro orificio; los tres solamente cubiertos con tierra, la cual con el paso de los autos se levanta y genera columnas que afectan la visibilidad y generan tos.

Pero estas oquedades también pueden constatarse en las calles 327 y 329 camino a la 316, donde los asentamientos están peor y aunque sólo hay tránsito local, las afectaciones para los propietarios de las casas es visible, por lo que muchos optan por no abrir las ventanas, pese al calor que se siente actualmente.

“Por desgracia, la situación aquí es siempre la misma, el alcalde Francisco Chíguil no hace caso y sólo viene con su comitiva cuando se acercan las elecciones, momento en que pintan el cruce de cebras y aplanan las calles, coas que parece hacen mal, porque al poco tiempo vuelven las afectaciones”, declaró la señora María del Carmen, residente de esta localidad.

**POLVADERO POR DOQUIER**

Mientras que en la calle 307 con 318, hace dos meses hubo cambio de tubería hidráulica, pero el gobierno de la alcaldía pese a renovar esta infraestructura, no la pavimentó, por lo que al igual que con los socavones, únicamente arrojó tierra para tapar las aberturas.

Un recorrido efectuado por este periodista pudo constatar que al caminar sólo 15 metros, el calzado queda polvoso y no sólo por el paso de vehículos, sino por

el viento que levanta columnas de este material, el cual además se encuentra esparcido en las paredes y portones de las viviendas.

“Dijeron que pondrían chapopote para que tuviéramos una calle normal, pero sólo vinieron, terminaron y se fueron, dejándonos esta problemática, que pese a reportarla, la autoridad no hace caso y es que a veces ni siquiera responden las denuncias vía redes sociales, mientras que por teléfono te atiende, te dan un folio, pero no llegan, creo sólo nos dan el avión”, dijo Miguel, residente de esta calle

⊕ Los hundimientos son una constante en la zona.



